

18.50

Bundesrat Marco Schreuder (Grüne, Wien): Es herrscht natürlich ein bisschen Abschiedsstimmung und Unruhe. Das erinnert mich immer an den letzten Schultag, so ähnlich ist diese Stimmung dann immer bei diesen allerletzten Bundesratssitzungen, wenn wir kurz davor sind, sozusagen in die Schulferien zu gehen.

Ich möchte aber schon noch einen Gedanken mitgeben: Ich kann mich sehr gut an meine Kindheit erinnern. Da war dieser letzte Schultag und der Beginn des Sommers immer ein Versprechen – ein Versprechen, sich zu entspannen, eine schöne Zeit zu haben, sich zu erholen. Es war gerade heute Morgen: Für meine Nachbarin, die nicht mehr ganz so jung ist, ist die zunehmende Hitze im Sommer eine Qual, und sie fürchtet sich schon vor dem Sommer und ist froh, wenn er wieder vorbei ist. Sie hat zu mir heute auch gesagt: Noch mehr Angst macht mir, dass es vielleicht der kühlsste Sommer ist, den ich jetzt noch erleben werde, mit Blick auf das, was da kommt!

In diesem Sinne möchte ich schon auch sagen: So schön der Sommer ist, wir merken alle, was der Klimawandel mit unserem Sommer macht. Wir haben wirklich viel zu tun.

Trotzdem wünsche ich aber in diesem Sinne allen einen schönen Sommer. Genießen Sie die Zeit! Es gibt wunderschöne kulturelle Veranstaltungen quer durch das ganze Land, von der Kulturhauptstadt Bad Ischl – jetzt muss ich das natürlich auch noch sagen, als jemand, der in Oberösterreich aufgewachsen ist, dass ich das auch noch loswerde – bis zu all diesen Festspielen rundum in unserem Land.

Ich möchte mich natürlich vor allem – auch wenn noch so viel Unruhe im Raum herrscht – bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, bei allen, die hier sind, vom ORF, vom Parlament, auch bei denen, die draußen stehen, immer auf uns aufpassen, ganz herzlich bedanken und ihnen einen ganz, ganz tollen Sommer wünschen, auch wenn meine Minuten an Rede jetzt dafür gesorgt haben, dass er ein bisschen später beginnt.

Ich wünsche wirklich allen Bundesrätinnen und Bundesräten: Genießen Sie es!
Wir sehen uns nach der Wahl wieder auf der anderen Seite. – Vielen Dank.
(Beifall bei den Grünen sowie bei Bundesrät:innen von ÖVP und SPÖ.)

18.53

Präsident Mag. Franz Ebner: Vielen Dank, Herr Bundesrat.

Zu Wort gemeldet ist Herr Bundesrat Harald Himmer. Ich erteile dieses.